

El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

REDACTORES:

José María Zeledón

Leonidas Briceño

AÑO V

San José, miércoles 23 de Octubre de 1901

Num. 607

BERTHEAU & Co.
El Acorazado
FABRICA DE CALZADO

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y sucursal del "Acorazado" en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzados finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un cinematógrafo y un gramófono sistema Edison.

Tranvía de San José
Costa Rica

Esta Empresa pone en conocimiento del público que desde el martes 22 de Octubre hasta el día de finados habrá servicio diario de carros al

CEMENTERIO

John Scott,
Agente.

CARTAGO

Alquilo por unos seis meses mi casa de habitación en Cartago. Está situada en la parte más alta de la ciudad y es grande, cómoda, bien ventilada y de dos pisos, con agub abundante y luz eléctrica,

Ezequiel Gutiérrez.

Se alquilan

Los altos de la casa en donde están las oficinas de **EL FIGARO.**

Condiciones ventajosas.

El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

La administración está á cargo de **JOSE MARIA ZELEDON,** quien asume la responsabilidad del diario para los efectos legales.

Oficina, **Avenida Central Este, n° 260**
Apartado de Correo, 142

New Cash Store

El gran surtido de mercaderías frescas y de calidad superior, los precios y condiciones liberales de trato y la larga práctica en todos los ramos de negocios comerciales, ponen á esta acreditada casa, antiguamente establecida, en posibilidad de alternar en el alto comercio con ventajas en favor de su numerosa marchantía.

Se ocupa principalmente entre otras cosas, de la importación y exportación á los mercados extranjeros, ventas al por mayor y al menudeo, cambio de monedas, compra y venta de productos del país

Agencias y Comisiones

Especialidad: Maderas de pino de todas dimensiones y demás materiales de construcción. Un ensayo de negocios con **The New Cash Store,** le sería provechoso y muy en favor á los intereses de cualquier nuevo marchante.

Acepta órdenes para construcción de casas y contratos de edificios.

B. Ramirez R.

DE OCASION

Vendo mis dos fincas de Reventazón y del Ojo de Agua. La de Reventazón consta de 600 hectáreas, de las cuales 40 manzanas están cultivadas de cacao en plena producción, 14 de potreros y el resto de montes. Hay dos casas de habitación de las cuales una es de dos pisos y 12 cabezas de ganado.

La del Ojo de Agua consta de 135 manzanas, de las cuales hay cultivadas 25 con cereales y el resto de pastos y caña de azúcar, con una casa de habitación.

Entenderse con el infrascrito en San Antonio de Belén, con don Aníbal Santos en San José, y en Siquirres con don Juan Alvarado.

SANTIAGO ZAMORA.

Ricardo Kriebel

—Dentista alemán—

Trabaja por medio de la electricidad con aparatos y materiales modernos de primera clase. Esta nueva instalación le permite hacer las obras más difíciles que pueden ejecutarse en Europa y los Estados Unidos de Norte América.

Calle 19 Norte.—Casa de don J. Madriz,—antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TEEFONO N° 22

En Alajuela

Participo al público que he establecido un taller de **GALVANOPLASTIA.** Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piezas y vasos de ornamentación para iglesia. Nikelo á la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados.

Me encontrarán todos los sábados en San José en "Las Ciudades de Italia."

Ermenegildo Molinari.

Jorge Morales Bejarano

Habiendo introducido notables mejoras en su taller de

Carpintería y Ebanistería

situado en Cuesta de Moras, tiene el gusto de ponerlo á disposición de su clientela y del público en general. Construye muebles de toda especie, á todos los precios y para todos los gustos; para ello cuenta con catálogos alemanes, franceses y americanos, en los cuales el cliente puede elegir modelos á satisfacción en la seguridad de que tendrá la obra como la desee. Reforma también muebles extranjeros, dándoles mayor seguridad y remosándolos cuando están deteriorados. El procedimiento que emplea en la confección de los muebles es de lo más correcto, ya que éste es el mejor medio de conquistarse un buen nombre como contratista. Completa exactitud.

Jonathan Greager's Sons Cia

Cincinnati, Ohio, U. S. A.

Ingenieros, Inventores y constructores de la **MAQUINARIA MAS PERFECTA PARA FABRICAR LADRILLOS Y TEJAS.**

Unicos propietarios de la **GRAN AUTOMATICA.** Instalación completa para fuerza animal, hidráulica y de vapor.

NOTA.—Estamos dispuestos á dar toda clase de informes, detalles y presupuestos á las personas que tengan algún interés en la fabricación de ladrillos, tejas y tubos. No omitimos en recomendar nuestra maquinaria como la más moderna y completa. Podemos suministrar multitud de certificados y referencias en las cuales se hacen verdaderos elogios del buen resultado que están dando nuestras máquinas en las diferentes empresas que están funcionando. También fabricamos máquinas y calderas de vapor de estilos varios de fuerza de 10 á 50 caballos. Estas se pueden aplicar al funcionamiento de nuestra **MAQUINARIA PARA LADRILLOS** ó cualesquiera otros usos.

Quien tenga interés en algo referente al ramo de fabricación de teja, ladrillos ó tubos, que se dirija para precios é informes, presupuestos y catálogos á los señores

Jonathan Greager's Sons Cia.

Cincinnati, Ohio., U. S. A.

Llamamos muy especialmente la atención sobre este aviso á las demás personas interesadas en este ramo, de las repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

MOTOR ELÉCTRICO

de 2 caballos de fuerza

VENDE

LA MASCOTA

Pagés & Cañas

CABALLERIZA

—DE—



Especialidad en el cuidado de las bestias.

Caballos de alquiler

BUENOS Y BARATOS

EL FIGARO

La guerra

De J. de Bloch, autor famoso de «La Guerra Futura»:

«Los soldados de profesión no poseen ya la superioridad que tenían antes sobre los civiles, momentáneamente convertidos en soldados. Al contrario, el ciudadano inteligente posee una capacidad superior de iniciativa individual y de acción independiente. La educación militar actual es casi totalmente inútil en el campo de batalla. Aun en el ejército inglés, son las tropas coloniales, los voluntarios, quienes se han distinguido más: de ningún modo los soldados regulares. Como Pleona ha sido una revelación desde el punto de vista de la táctica defensiva, la guerra del Transvaal ha probado que, en la guerra futura habrá que contar á cada instante con Pleonas que bastarán á defender soldados sabiendo solamente tirar bien y conducidos por *hombres de cabeza*.

..... Los hombres que han tomado parte en la guerra del Transvaal han constatado lo previsto desde hace mucho tiempo por muchos de los militares de mayor autoridad: que los ejércitos nacionales, tal como se componen hoy, no pueden servir ni aun para la ejecución de los brillantes espectáculos llamados *maniobras*..... Los espectadores de nuestras maniobras se preguntan finalmente si las tropas que tenemos delante debieran ser dispersadas como lo pide *lord Roberts*—no por fantasía, sino á causa de lo observado en la guerra del Africa Austral—¿cómo hacer para dirigir las? Ahora que no puede uno orientarse acerca de las posiciones del enemigo, ni por reconocimientos antes de la acción, ni por el humo en el momento de la acción! ¿Por qué medios se ejercerá el mando cuando los oficiales vayan—no con brillantes uniformes de revista—sino con el mismo vestido y el mismo fusil de los soldados, bajo pena de morir infaliblemente como murieron al principio de la guerra del Transvaal los que todavía no habían adoptado la nueva práctica? Pero, aun admitiendo que á pesar del desorden del combate los soldados reconozcan á los oficiales, ¿qué más que un «*jefe de paja*» podrá ser un oficial que debe mandar 60 hombres, si estos hombres deben dispersarse en una línea de cerca de un kilómetro de largo? ¿Cómo podrá entonces intervenir en la lucha un comandante de compañía ó de batallón?»

—Del coronel HENDERSON, que ha hecho toda la guerra del Transvaal como jefe del «servicio de información» de *lord Roberts*:

«Acercas de casi todos los puntos, notamos los mismos defectos (en los fanáticos del militarismo)..... un desconocimiento indolente de la evidencia..... una antipatía manifiesta á admitir que la organización, la instrucción y la composición de los ejércitos del continente pueden ser mejoradas, y, en fin, la costumbre de someter la evaluación de las operaciones estratégicas y tácticas á un número determinado de reglas inflexibles..... Con más que sorpresa constatamos la obstinada repulsa para admitir la obstinada tensión de la trayectoria del fusil de pequeño calibre, junto con la invisibilidad del hombre que lo descarga, han acarreado una revolución completa en el arte de librar batallas..... Armada, ejercitada y equipada como ha sido hasta hoy, la caballería, por ejemplo, se ha vuelto tan inútil y rancia como los caballeros de las cruzadas..... Sólo los que no conocen la guerra pueden dudar de la inferioridad del soldado de oficio. Lo que los militares extranjeros no pueden ó, quizá, no quieren ver, es que la guerra en el Africa Austral, la de la Península y la guerra civil americana son un triunfo para el principio del servicio vo-

luntario. La moral de los ejércitos de conscriptos ha sido siempre su punto más débil..... Indudablemente, el nuevo sistema de guerra exige la más estricta disciplina, una educación elevada y jefes resueltos.»

¿Qué dicen de todo ello los narcisos del militarismo, «esos para quienes las revistas y paradas son un placer y una satisfacción, pues les procuran la dicha de verse en medio de millares de soldados, brillantes uniformes, caballeros y cañones y hacer evolucionar con un signo y como en un tablero masas de combatientes?»

C.

Sección Política

Los Principios

Los paladines de la causa fusionista discuten á veces con la injuria, á veces echando mano de la arma socorrida del personalismo: insultan al contrario ó tratan de llevarlo á examinar la vida pública de una persona en los momentos en que lo que nos preocupa es una idea, la de que no impunemente se desdeñan los principios que marcan el único derrotero cierto que puede conducir á la justicia y á la vida decente de los pueblos que están de pie, erguida la frente y blanca y pura la conciencia.

¿Es por ventura la personalidad de don Ascensión Esquivel la que nos hace retroceder ante este pacto singular, que no imaginó jamás nuestro cerebro inquieto de *niños inexpertos*, dueños de las *excesivas pretensiones* que produce la *demencia*?

¿No nos declaramos enemigos de ese pacto desde la aparición de la famosa carta, como lo hicieron cuantos de los que ahora nos ladran de continuo? Sin embargo, se nos invita diariamente á discutir una personalidad á cuyos funerales cuando pequeños asistimos, y á la cual no tocaremos para nada, ya que ella es secundaria en la cuestión que debatir quisiéramos, si se prescindiera del anatema *inofensivo* para combatir con serenidad y cordura cual cumple á los honrados contrincantes.

Al que nos dice *chiquillos inexpertos* no contestaremos: *viejo* veterano de las *transacciones*, asilado en sus chocheos, porque no es esa pugna la que tienta nuestra espada novicia y limpia por lo mismo, de los salpiques del lodo cuando se ha ejercitado en campos cenagosos.

Es en exceso peregrino el argumento con que se combate la idea de la imposición del candidato; no fue el Presidente de la República sino el Jefe del Partido Civil quien designó al señor Esquivel; que es como decir: no fue el Presidente quien mandó dar palo á este soldado, fue el Comandante en Jefe del Ejército. Esto dicho por allá en otro pueblo que no esté al tanto de nuestro modo de ser, llevará la convicción al más ladino; pero expresado aquí audazmente ante los que presenciamos el sistema que convierte á ciertos hombres en encarnación de todos los poderes y las funciones todas, provocará la risa si no la indignación de la mayoría, que no digiere el manjar desabrido del sofisma.

Se le echa en cara á una buena parte de los costarricenses el haber proclamado al señor Soto, y creemos que bien se lo merecen los que tal hicieron, por más que esa proclamación, incorrecta y todo, no salió de las alturas del gobierno; fue una imposición de los de abajo que trataron de entusiasmar á las masas con otra futilidad parecida á la de ahora: con que el señor Soto era por el momento el hombre más á propósito para destronar á Iglesias, por razones que se guardaron de decir sin embargo.

Los principios republicanos prohibían la proclamación del hombre que hizo efectiva la alternabilidad, pero después de ensayar todos

los medios para atropellarla. ¡A cuántos hombres sinceros no habrá pesado ya ese olvido de los principios, por la importancia que aquel hecho ha de tener en la historia!

JOSÉ MARÍA ZELEDÓN

¿No oyen?

¿No oyen ustedes, los estudiantes de las Termópilas?

Don Ricardo Jiménez habla de arriba:

No se trata de fundar la República ni de tener César alto ni de realizar utopías—como sueña el orador:

Se trata de PROCURAR POR LAS BUENAS QUE EL PODER CAMBIE DE MANOS, ANHELO Y SOLA ESPERANZA DEL PAÍS.

¿Y qué dice don Rafael?

C.

Telegrama de Guatemala

A «El Figaro»

Se están recibiendo telegramas en que los órganos de la prensa centroamericana aceptan de manera entusiasta y expresiva la invitación del señor Presidente de la República para las próximas fiestas escolares é inauguración del Palacio de la Ciencia que se efectuarán el domingo 27 del mes actual en la ciudad de Guatemala. Esto demuestra que tan ilustradas publicaciones ven dicho acto con simpatía y aprecio y que le dan la importancia que merecen estas manifestaciones del grado de civilización que alcanzan estos pueblos hermanos. Los preparativos para dicha solemnidad corresponden á los de una gran fiesta extraordinaria, y no cabe duda que será la más suntuosa y la más popular que se haya verificado en el país. Los representantes de la prensa de las Repúblicas hermanas sabrán oportunamente comunicar á sus respectivos órganos de publicación los resultados espléndidos que se esperan de esta demostración magnífica: la de poner en la Instrucción Pública la verdadera base del bienestar y progreso de los pueblos. Por telégrafo transmitiré el programa detallado de la festividad y á su debido tiempo la crónica que desde ahora tengo el gusto de ofrecer á los abonados de su popular periódico. La atención pública está actualmente concentrada en la solemnidad á que me refiero, y con razón, pues hará época en los anales de la cultura centroamericana.

EL CORRESPONSAL.

Cantón de Poás

La Cámara Legislativa resolló por fin el decreto en que se eleva á este pueblo á la categoría de Cantón. No debo dejar pasar la ocasión de elogiar este acontecimiento porque me creo en el número de los que deben enorgullecerse con el nuevo Cantón de Poás, pues aunque en poco, yo he contribuido para llevar acabo nuestra independencia de Alajuela.

Dieciséis años ha que se trabaja por la idea del Cantón y hoy se debe el triunfo á don Fidel Rodríguez, al señor Presidente del Congreso y á todos los diputados (con excepción de dos,) que han trabajado con ahinco y desinterés, captándose así las simpatías de todos los saopedreños.

Para inaugurar el nuevo cantón tengo la honra de invitar á todo el Congreso y á los habitantes de la República para mayor solemnidad y lucidez de dicho acto, que será el 1º de Diciembre. San Pedro ha entrado en una nueva era, en la vida del progreso, desapareciendo así cualquier tropiezo que obstaculizar pudiera su buena marcha en el amplio camino del adelanto. Hasta mi próxima.

MAURILIO MURILLO U.

San Pedro, 19 Octubre de 1901.

CRONICA

SECCIÓN A CARGO DE
«GLAUCO»

He aquí las cantidades que se economizan en el nuevo presupuesto sometido a la aprobación del Congreso.

Cartera de Gobernación.....	¢	97,000
« « Policía.....	«	10,000
« « Fomento.....	«	506,000
« « Relaciones Exteriores.....	«	80,000
« « Culto.....	«	2,000
« « Beneficencia.....	«	52,000
« « Justicia.....	«	7,000
« « Instrucción Pública.....	«	210,000
« « Guerra.....	«	154,000
« « Policía Orden y Seguridad.....	«	31,000
« « Marina.....	«	20,000
« « Hacienda.....	«	795,000

Total ¢ 1.964,000

Una rebaja de cerca de dos millones de colones ya no es una bicocha que digamos.

La caja escolar de ahorros ha tenido magnífica aceptación entre los padres de familia; en la semana pasada se colectaron más de doscientos colones entre todas las escuelas de esta capital. Cada día se presentan nuevas solicitudes de ingreso a esa sociedad, y es de creerse que el mejor éxito corone los propósitos que al fundarla se tuvieron en mira.

Por nuestra parte, aplaudimos la buena marcha de la asociación y excitamos a las señoras maestras de provincias y cantones a fin de que sigan las buenas huellas de los de esta capital. Nada hay en efecto, más beneficioso para un pueblo, que los hábitos de economía, y contribuir a ello desde la escuela es una misión santa.

Don Buenaventura Corrales, antiguo empleado de la Inspección General de Enseñanza, se halla bastante enfermo desde hace dos meses.

Los decires en política ya no se soportan: todo es que haya dos ó más personas juntas, cuando salen a danzar los rumores. Cada cual dice lo que sabe y cada cual tiene siempre un distinto decir. Que Demetrio hijo será lanzado por un pequeño grupo: que el Padre Martínez se reunió en Heredia ó se reunirá para trabajar no sabemos en qué sentido; que don Demetrio padre cuenta con un círculo de católicos etc.

En fin, que este es el país más hablador entre los que hablan; que aquí nos martirizamos la molleza en busca de rumores, y que si creyéramos a pies juntillas lo que refieren los desocupados, nos llevarían al Asilo Chaquí en un dos por tres.

«Pueblo chiquito, infierno grande» decían los venerables abuelos nuestros y eso es lo que estamos viendo muy a las claras. Movemos demasiado la sin hueso y esto nos perjudica más de lo que candidamente pensamos.

La juventud con sus generosos impulsos, sus bríos atléticos y su mirar alto, se ha agrupado; allí está formando una falange compacta a manera de bloque resistente. «Liga de la Juventud» es el nombre de su asociación. Y ya se constituyeron en asamblea, ya formaron su Directiva. Su idea es la salvación de la patria; su propósito único es la persecución de los principios de democracia y libertad, cosas estas que le sirven de bandera.

No se sabe aún si tomará parte por el momento, en tal ó cual agrupación política militante; elabora actualmente sus estatutos para entrar después en el campo de operaciones. Bienvenida sea la noble asociación y ojalá que la vida de lucha que va emprender sea inspirada únicamente en el positivo bien de la patria que hoy sólo pide honradez de parte de sus hijos y valor cívico de parte de la nueva generación, de la que tanto espera.

A la luchar, pues, pero a luchar con la bandera del decoro y piensen los jóvenes en el porvenir de este pedazo de tierra nuestro que hoy está convertido en árido peñón por falta de lluvias bienhechoras que lo fertilicen.

Toda una existencia les sonríe y hay que saberla aprovechar.

La señorita Telia Sancho, miembro de una honorable familia de Cartago, falleció trágicamente el domingo próximo pasado. Fué una señora llena de virtudes y su mano generosa repartió muchas mercedes entre multitud de personas que hoy lamentan su muerte. Damos nuestro pésame a su familia y en especial a la venerable madre doña Dolores de Sancho.

De Juan V. ñas hemos recibido una crónica la que publicaremos oportunamente. También nos dice el corresponsal, la falta que hace allí que se nombre de médico del pueblo a persona que resida en ese lugar.

El Congreso.—Este cuerpo ha costado al Erario Público, arriba de cien mil colones en un año. Aprieta!

Nuevos billetes.—Los del Banco de Costa Rica, en colones oro, han principiado a salir. Ojalá que circulen por los pueblos, a ver si así nuestros agentes nos remiten fondos, pues la excusa de algunos de ellos es que no remiten por no haber más que moneda de plata.

En Venezuela parece que la cuestión política no anda tan bien que digamos. El Mocho Hernández, el tenaz Mocho, jefe del conservatismo y guerrero de primera línea en su patria, se alista ya para entrar en acción y su propósito es ir en tierra en los campos de batalla con el gobierno del General Cipriano Castro.

Volverá, pues, Venezuela a la época de la agitación violenta y nuevamente se ensagrentará el suelo riquísimo de aquella nación con las luchas de sus viriles hijos.

“El Nuevo Ramonense”.—Nos ha visitado este nuevo compañero de faenas periodísticas. Viene de allá de la ciudad hermosa de San Ramón, en donde se profesa culto al trabajo honrado y se practican las virtudes que dignifican a los pueblos.

El coleguita proclama la candidatura del Licenciado don Ascensión Esquivel en pro del cual viene dispuesto a trabajar. Sus Redactores son los señores don Agustín Sogot y el Bachiller en leyes don Francisco Ugalde Pérez.

Atento saludo presentamos al nuevo periódico **Una familia** regularmente grande, necesita una casa situada en buen vecindario. En esta redacción se recibirán ofertas.

Los altos de la casa de doña Juana v. de Salazar, bajo las cuales están nuestras oficinas, se alquilan a un precio muy bajo.

De puerto Limón nos escribe un amigo, entre otras cosas, lo siguiente: «Este Limón no parece ser de Costa Rica: aquí nadie habla de política ni se establecen clubs ni nada. En cambio sí se oyen las constantes intrigas y maquinaciones en la Aduana. Todos los empleados están pendientes de *La Gaceta* para informarse cuando es que les aceptan la renuncia. De fiebre amarilla no andamos mal, pues ha desaparecido según dicen y a la verdad que nosotros lo creemos porque no hay hechos que demuestren lo contrario de esto.»

El lunes por la noche los carros del tranvía permanecieron sin correr durante algunas horas. Eso se debió a la falta de corriente, pues un accidente ocurrió en la planta de la fuerza motriz.

Acusamos recibo de los Estatutos y Reglamento de la caja escolar de ahorros.

Fuimos el domingo pasado al nuevo Cantón de Poás en compañía de nuestro amigo el Diputado Faerron, en obsequio a una atenta invitación que al efecto se nos había hecho.

¡Pueblo feliz! Tal fue la primera exclamación nuestra al llegar a la hoy villa de San Pedro. Y había motivo para ello.

Al pie del soberbio volcán Poás, está muellemente recostada la población, que cuenta con terrenos de gran fertilidad y con un clima benigno. La bondadosa mano de Dios parece que se ha complacido en dotar de envidiables dones a esa pequeña porción de nuestro territorio, cuyos moradores guardan aún intactas las virtudes que en buena hora les legaron sus antepasados. «Aquí, nos decía un anciano ve-

nerable del lugar, no sentimos la crisis, pues si bien no somos capitalistas, sí contamos con ahorros con lo cual nos ayudamos mutuamente. Además, como Ud. habrá visto, no es el café nuestra industria sino la caña de azúcar que en nuestros campos se da de primera clase. Todos somos propietarios y difícilmente encontrará Ud. un palmo de tierra que pertenezca a un señorón de afuera. Los hábitos de economía que nos enseñaron nuestros padres no los hemos olvidado y eso constituye hoy por hoy nuestra salvación.»

El señor Presbítero Porras, sacerdote moderno, de ilustración sólida y de vida correcta, nos refirió además, que desde el año treinta y cinco, fecha en la que se radicaron en el lugar las primeras familias de San Pedro, hasta hoy, no se registra en los anales del vecindario un solo homicidio, así como tampoco hecho alguno de lesiones graves.

Es San Pedro un centro pacífico; esos bochinchos que el uso del alcohol provoca, son desconocidos allí, de suerte que hay fuertes motivos para que progrese el lugar de modo notable.

Hoy el centro del cantón de Poás cuenta con un regular número de casas; tiene un templo de primera que costó cien mil pesos y dos edificios apropiados para escuelas.

Los caminos sí están bastante malos por la falta de desagües. Se ve que las autoridades poco se han cuidado del buen estado de las vías de comunicación.

Don Fidel Rodríguez fue el paladín de la lucha para elevar a cantón el lugar, tarea en la que le ayudó lo más respetable del vecindario. En casa del señor Rodríguez nos hospedamos, y las múltiples atenciones que tanto de él como de su familia recibimos, comprometerá nuestro agradecimiento.

Desde aquí enviamos a los buenos vecinos de las faldas del Poás un saludo entusiasta.

Más huesos.—Mr. Asch, que todo lo que tiene de chiquitín lo tiene de malas pulgas, parece que, picado por lo que ayer dijimos en nuestra sección, ha puesto a la venta en su Gran Bazar LA CIUDAD DE LONDRES 500 rebozos de pura seda y en perfectísimo estado, a nueve colones setenta y cinco céntimos solamente por diez días. Esto prueba al público que Mr. Asch no admite competidores de ningún género en el comercio de huesos, aunque mucha sea la *altura* a que se hallen colocados; y si se trata de instrumentos de música, ofrece a los aficionados un magnífico y respetable violón por un precio excesivamente barato, de donde se desprende que los huesos de Mr. Asch, a la par de *armónicos*, son muy dulces de roer.

Y ahora que estamos en vísperas de fiestas, época en que todo el mundo se engalana, aconsejamos a nuestras bellas que vayan a ver los rebozos de 9 colones 75 céntimos, los mismos que los demás establecimientos venden a 16: la mayor ganga que ojos humanos vieran.

EXTERIOR

OCTUBRE 20.

Río Janeiro.—Hoy hubo dos casos de la plaga bubónica en casas particulares y tres en el hospital; el número total de casos asciende a 52. La prensa se muestra excitada por el gran triunfo de Santos Dumont y reprueba la conducta del Club Aéreo por no haberle entregado el premio Deutsche.

París.—Continúa la excitación motivada por la actitud del Club Aéreo respecto al premio Deutsche. El sentimiento político comienza a hacerse sentir. Mr. Dumont hará un esfuerzo por llegar en su globo a Córsega ó Argelia.

París.—Ayer se verificaron dos conferencias en St. Etienne entre los delegados de la federación minera sin que se llegara a ningún arreglo respecto a la cuestión de la huelga. Se teme que el incidente más trivial pueda motivar un levantamiento de los ocho mil mineros que allí se encuentran trabajando.

Esta Panadería, montada con todos los adelantos modernos, se ha propuesto que el público pueda consumir siempre PAN FRESCO; para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará

PAN CALIENTE A TODAS HORAS

garantizando tanto la calidad del pan como la de las harinas que se emplean.

La Josefina

Galletas calientes á todas horas
 VARIAS CLASES, ROSQUILLAS y PANES FINOS
 Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco especialmente á los hoteles y á los revendedores.

ALBERTO ODIO.

Hotel Caprieho

Se vende este establecimiento en muy buenas condiciones para el comprador. Para pormenores entenderse con el infrscrito en el mismo local.

San José, 15 de Octubre de 1901.

JOSE ARTAVIA.



Dr. T. M. Calnek

OFICINA: Calle Central Norte casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Cermen.

HORAS DE CONSULTA

De 11 a.m. á 3 p.m.

Los clientes que residen cerca de la "Nueva Botica de San José," de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes paravisitas en dicha botica.

Teléfono 226

El Figaro

Es el periódico de más aceptación en el país y el más conveniente para los avisadores por su extensa circulación.

ALQUILO

El local que ocupo la Ferretería Americana, contiguo á la Botica del Doctor don Marino Rodríguez. Es muy propia para establecimiento de comercio.

Gerardo Hernández G.

Platería "La Perla"

Frente al Almacén de Troyo & C^{ca}

Bajos del Gran Hotel Central.

Trabajos al día, esmero y gusto en el acabado de las órdenes que se hagan.

Especialidad en montar brillantes y piedras finas.

Ensayo de piedras minerales á precios módicos.

Grabo en acero y metales suaves.

Doro y plateo objetos naturales y sobre metales al galvanismo; doy colores al dorado, amarillo, verde, rojo, rosado [violeta y otro] por otro procedimiento más caro.

Me hago cargo de trabajos de ornamentación de Iglesia, como custodias, cáliz, copones, coronas, guiones y todo lo que sea concerniente á mi profesión.

Arreglo todo adorno de sala y servicio de mesa. Terracota y metal, dejándolo como sacado de la fábrica.

Arreglo cajas de reloj por destruidas que estén, dejándolas nuevas.

Mi clientela en el país y fuera conocen mi trabajo. No tendrán que consultar, á más que me propongo hacerme notar en la manera de recomendarme desde hoy.

San José, agosto de 1901

Andrés del Valle

Se vende ó se alquila

La casa de alto de la señora Rafaela Herrera, propia para comercio. Para precio y condiciones, entenderse con don Esteban Murillo.

San Antonio de Belén, 15 de Oct. 1901.

A SU CASA

de habitación ha trasladado su bufete el

Lic. José Astúa Aguilar

Calle 21 Norte, 250 varas al Norte da la del doctor don Carlos Durán.



CHAMPAGNE MONTEBELLO

*El mejor y mas de moda
en la Alta Sociedad y en las Cortes*

ALFRED DE MONTEBELLO & C^{ie}
MAREUIL-sur-AY (Francia)
 CASA FUNDADA EN 1834

Propietarios del Antiguo Viñedo de los Duques de Orléans
 Depósito general en
PAGES Y CAÑAS LA MASCOTA
 De venta en todos los establecimientos

Gabinete Dental Eléctrico Unico en Centro América

Calle 20 Norte ó del Correo.
 100 varas del Telégrafo.

Establecido conforme á estudios especiales hechos en persona por el infrscrito en Europa y Estados Unidos.

Horas de oficina:
 De 8 a. m. á 10 a. m. y 12 m. á 3 p. m.

DR. MAXIMILIANO FISCHER,
 Cirujano Dentista.

Buen local

Se dan en arrendamiento los altos de a casa que ocupa

"LA MASCOTA"

Praa precio etc., dirigirse á
PAGES Y CAÑAS.

CASA CONFORTABLE

Autorizado debidamente doy en alquiler la casa de habitación de don Andrés Venegas. Tiene once piezas, dos patios, varios corredores, luz eléctrica y dos instalaciones de filtro Pasteur. Tiene magníficas condiciones higienicas.

Marcos E. Campos.

Un negocio lucrativo

Si desea colocar su dinero en lo mejor, debe emplearlo en una magnífica fábrica de refrescos gaseosos. ¿Es lucrativo? La mejor contestación es el constante aumento de personas que se dedican á este negocio. Para que un principiante pueda juzgar por sí mismo las ganancias, basta hacerle saber que un bazo de agua gaseosa con sirope solamente cuesta tres centavos. Por consiguiente es el agua gaseosa el más lucrativo artículo y si quiere Ud. hacer una fortuna debe comprarme cualquiera de las dos máquinas de producir gas con sus correspondientes embotelladoras y accesorios, que vendo. Además se dará la gran receta para obtener con solamete veinte libras de bicarbonato y diez de ácido, gas suficiente para 200 docenas á 60 libras de presión cada botella.

G. Richmond.

San José, 27 de Setiembre de 1901,

AVISO

Se alquilan las piezas en que estuvo el

Club Republicano

50 varas al Oeste del Parque Central.

Darán informes en el BAZAR DE SAN JOSÉ.

Gran Imprenta A Vapor de Alfredo Greñas.